

A1.43 Nach dem Weg fragen und Wegbeschreibungen geben

Asking for and giving directions

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/a1/43>



Der Bahnhof	(the train station)	Links	(left)
Der Bahnsteig	(the platform)	Geradeaus	(straight ahead)
Die Haltestelle	(the (bus/tram) stop)	Nah	(near)
Die Kreuzung	(the junction / intersection)	In der Nähe	(nearby / in the area)
Der Platz	(the square / place)	Weit	(far)
Das Stadtzentrum	(the city centre)	Weiter	(further / continue)
Der Laden	(the shop)	Einfach	(easy / simply)
Die Informationsstelle	(the information point)	Zurückkommen	(to come back / to return)
Die Richtung	(the direction)	Entschuldigung, ...?	(Excuse me, ...?)
Rechts	(right)		

1. Dialogue: Nach dem Weg fragen und ihn geben

Sascha: Entschuldigung, können Sie mir kurz sagen, wie spät es ist?	(Excuse me, could you tell me the time quickly?)
Kathi: Natürlich. Es ist Viertel vor sechs.	(Of course. It's a quarter to six.)
Sascha: Oh nein, ich bin viel zu spät. Mein Zug fährt in sieben Minuten.	(Oh no, I'm way too late. My train leaves in seven minutes.)
Kathi: Wenn Sie jetzt loslaufen, schaffen Sie es noch. Zu welcher Haltestelle müssen Sie denn?	(If you start running now, you can still make it. Which stop do you need?)
Sascha: Zum Hauptbahnhof. Ich habe aber keine Ahnung, wo der ist.	(The main station. But I have no idea where it is.)
Kathi: Da vorne an der Kreuzung müssen Sie rechts abbiegen und dann weiter geradeaus über den großen Platz.	(Up ahead at the intersection you need to turn right, then go straight across the large square.)
Sascha: Und dann?	(And then?)
Kathi: Dann biegen Sie wieder rechts ab, gehen über die Ampel und laufen links Richtung Stadtzentrum.	(Then turn right again, cross at the traffic lights and walk left toward the city centre.)
Sascha: Sehe ich den Bahnhof von dort schon?	(Will I be able to see the station from there?)
Kathi: Ja, ja, der ist dann schon ganz in der Nähe. Jetzt beeilen Sie sich aber!	(Yes, you'll see it nearby. Now hurry!)
Sascha: Vielen Dank!	(Thank you very much!)

1. Worum bittet Sascha zuerst?

- a. Er bittet um die Uhrzeit.
- b. Er bittet um einen Stadtplan.
- c. Er bittet um ein Ticket.
- d. Er bittet um die Informationsstelle.

2. Wie spät ist es?

- a. Es ist fünf nach sechs.
- b. Es ist Viertel vor sechs.
- c. Es ist halb sechs.
- d. Es ist genau sechs Uhr.

1-a 2-b

2. Grammar: Locations and directions: right, left, straight ahead...

Typical expressions for orientation in the city.



1. Many expressions are used with the preposition „von“ and require the dative.

2. Adverbs like straight ahead do not need a preposition.

Ausdruck (Expression) Beispielsatz (Example sentence)

Links (left)	Der Laden ist links vom Platz. (<i>The shop is to the left of the square.</i>)
Rechts (right)	Die Haltestelle ist rechts vom Bahnhof. (<i>The stop is to the right of the station.</i>)
Geradeaus (straight ahead)	Du musst geradeaus bis zur Kreuzung gehen. (<i>You must go straight ahead to the intersection.</i>)
In (in)	Die Informationsstelle ist im Stadtzentrum. (<i>The information office is in the city center.</i>)
Neben (next to)	Der Laden ist neben der Informationsstelle. (<i>The shop is next to the information office.</i>)
Gegenüber (opposite)	Der Bahnsteig ist gegenüber vom Bahnhof. (<i>The platform is opposite the station.</i>)
In der Nähe (nearby)	Die Haltestelle ist in der Nähe vom Platz. (<i>The stop is near the square.</i>)
Weit weg (far away)	Der Laden ist weit weg von der Kreuzung. (<i>The shop is far away from the intersection.</i>)

1. Die Touristeninformation ist _____ vom Bahnhof.

- a. *links*
- b. *link*
- c. *linke*
- d. *linken*

2. Der Paketshop ist _____ vom Platz, neben der Haltestelle.

- a. *nähe*
- b. *gegenüber*
- c. *geradeaus*
- d. *in*

3. Die Bank ist _____ der Nähe vom Stadtzentrum.

- a. *in das*
- b. *im*
- c. *ins*
- d. *in*

4. Geh an der Kreuzung _____ weiter, der Laden ist rechts von der Informationsstelle.

- a. *geradeaus*
- b. *gerade aus*
- c. *rechts*
- d. *weit weg*

1. links 2. gegenüber 3. in 4. geradeaus

3.Exercises

1. Directions to the city centre (Audio available in app)

Words to use: Laden, Platz, Informationsstelle, geradeaus, Bushaltestelle, in der Nähe,  Stadtzentrum, Bahnhof, Kreuzung



Willkommen in der Stadt Neustadt! Vom _____ kommen Sie schnell ins _____. Gehen Sie aus dem Bahnhof und laufen Sie zuerst _____ bis zur großen _____. Dort sehen Sie links eine Bank und rechts einen kleinen _____.

Gehen Sie an der Bank vorbei und dann weiter geradeaus. Nach ungefähr fünf Minuten kommen Sie zu einem _____ mit einer _____. Das Stadtzentrum ist gleich _____. Die _____ für Touristen ist direkt am Platz, neben der Kirche. Dort bekommen Sie einen Stadtplan und können nach weiteren Wegen fragen.

Welcome to the town of Neustadt! From the train station you can reach the city centre quickly. Leave the station and walk straight ahead until you reach the large intersection. There you will see a bank on the left and a small shop on the right.

Walk past the bank and continue straight. After about five minutes you will come to a square with a bus stop. The city centre is very close. The tourist information office is right on the square, next to the church. There you can get a city map and ask for further directions.

1. Wie kommen Sie vom Bahnhof zum Stadtzentrum? Beschreiben Sie den Weg mit wenigen Sätzen.

2. Welche Gebäude oder Orte sehen Sie auf dem Weg zum Stadtzentrum? Nennen Sie mindestens zwei.

2. Match each beginning with its correct ending.

- | | |
|---|---------------------------------------|
| 1. Entschuldigung, wo ist bitte | a. die Haltestelle vom Bus 100? |
| 2. Die Informationsstelle ist gleich hier | b. ist rechts vom Bahnhofeingang. |
| 3. Gehen Sie an der Kreuzung | c. im Stadtzentrum neben dem Rathaus. |
| 4. Der Bahnsteig für den Zug nach Berlin | d. bitte geradeaus bis zum Platz. |

1-a: Excuse me, where is the bus stop for bus 100? **2-c:** The information office is right here in the city centre next to the town hall. **3-d:** At the crossroads, please walk straight on to the square. **4-b:** The platform for the train to Berlin is to the right of the station entrance.

3. Choose the correct solution

1. Entschuldigung, wie _____ Sie gestern zum Bahnhof _____? (Excuse me, how did you get to the train station yesterday?)
- sind ... gegangen
 - haben ... gegangen
 - sind ... gegangen gewesen
 - waren ... gegangen
2. Gestern _____ ich zu Fuß zur Informationsstelle im Stadtzentrum _____. (Yesterday I walked to the information office in the city centre.)
- war ... gegangen
 - habe ... gegangen
 - bin ... gegangen
 - bin ... gegeht
3. _____ Sie mit der Straßenbahn zur Haltestelle am Platz _____. (Did you come to the stop at the square by tram?)
- Haben ... gekommen
 - Seid ... gekommen
 - Sind ... gekommen
 - Sind ... gekommen
4. Ich _____ gleich _____ und zeige Ihnen den Weg zur Kreuzung. (I'll be right back and show you the way to the intersection.)
- komme ... zurück
 - kommen ... zurück
 - kommt ... zurück
 - komme ... zurücke

1. sind ... gegangen 2. bin ... gegangen 3. Sind ... gekommen 4. komme ... zurück

4. Complete the dialogues

a. Auf Geschäftsreise den Bahnhof finden

Geschäftsreisender: Entschuldigung, wissen Sie, wo der Bahnhof ist?

(Excuse me, do you know where the train station is?)

Passantin: 1. _____

(Yes, the station is nearby — go straight ahead from here, then turn left at the intersection.)

Geschäftsreisender: Geradeaus und dann links an der Kreuzung, ja?

(Straight ahead and then left at the intersection, right?)

Passantin: 2. _____

(Exactly. You'll see the station on the large square.)

b. In der Innenstadt die Haltestelle suchen

Neuankömmeling: Entschuldigung, ist hier eine Bus Haltestelle in der Nähe?

(Excuse me, is there a bus stop nearby?)

Mann an der Bushaltestelle: 3. _____

(Yes — go straight ahead, then turn right. The stop is in front of the shop.)

Neuankömmeling: Also geradeaus und dann rechts vor dem Laden, danke!

(So straight ahead and then right in front of the shop. Thanks!)

Mann an der Bushaltestelle: 4. _____

(You're welcome. The bus to the city center comes every ten minutes.)

1. Ja, der Bahnhof ist nah, gehen Sie hier geradeaus und dann links an der Kreuzung. 2. Genau, dann sehen Sie den Bahnhof direkt am großen Platz. 3. Ja, gehen Sie einfach geradeaus und dann rechts, dort vor dem Laden ist die Haltestelle. 4. Gern, der Bus ins Stadtzentrum kommt dort alle zehn Minuten.

5. Practice in pairs or with your teacher.

1. Du bist neu in einer Stadt in Deutschland. Du stehst am großen Platz im Stadtzentrum und suchst **den Bahnhof**. Sprich eine Person auf der Straße an und frage nach dem Weg. (Verwende: Entschuldigung, der Bahnhof, in der Nähe)

Entschuldigung, _____

2. Du arbeitest heute in einem neuen Bürogebäude. Du musst zu **der Haltestelle** für den Bus nach Hause. Frage eine Kollegin oder einen Kollegen im Büro nach dem Weg zur Haltestelle. (Verwende: die Haltestelle, geradeaus, links/rechts)

Wo ist _____

3. Du bist am Bahnhof und suchst **den Bahnsteig** für deinen Zug nach Berlin. Frag eine Mitarbeiterin an der Informationsstelle nach dem richtigen Bahnsteig. (Verwende: der Bahnsteig, die Informationsstelle, welcher)

Welcher Bahnsteig _____

4. Eine Touristin spricht dich in der Stadt an. Sie sucht **das Stadtzentrum**. Erkläre ihr kurz den Weg. (Verwende: das Stadtzentrum, geradeaus, dann links/rechts, weiter)

Sie gehen _____

6. Write 4 or 5 sentences explaining to a new colleague how to get from your home to an important place in your city (for example, the train station or your office).

Gehen Sie zuerst geradeaus bis ... / Dann biegen Sie links / rechts ab. / Der Ort ist in der Nähe von ... / Sie sehen ... auf der linken / rechten Seite.

4. Important verbs

	Gehen	Kommen	Zurückkommen
ich	bin gegangen	bin gekommen	komme zurück
du	bist gegangen	bist gekommen	kommst zurück
er/sie/es	ist gegangen	ist gekommen	kommt zurück
wir	sind gegangen	sind gekommen	kommen zurück
ihr	seid gegangen	seid gekommen	kommt zurück
sie	sind gegangen	sind gekommen	kommen zurück